

**Reformar la instalación eléctrica del Marqués de Suanzes costará 297.000 euros**

La Voz

FERROL | El Diario Oficial de Galicia (DOG) anuncia en su edición de ayer que la Consejería de Educación e Ordenación Universitaria saca a concurso, por un importe de 297.776 euros, la «obra de reforma da instalación eléctrica e instalación de datos» del instituto Marqués de Suanzes. El plazo de ejecución de los trabajos es de cinco meses, y el plazo de presentación de ofertas es de seis días naturales. Las empresas que deseen obtener más información, pueden dirigirse al teléfono 981 58 89 38. El instituto Marqués de Suanzes es uno de los centros con mayor número de alumnos de toda Galicia, así como uno de los que registra un mayor índice de inserción laboral.

**Dulce López Rivera publica en Follas Novas su primer poemario**

La Voz

FERROL | La escritora fenesa Dulce López Rivera, varias veces ganadora del premio de los lectores en La Voz, publicará su primer poemario en Follas Novas, la editorial compostelana que dirige Luis Alonso Girgado.

El vehículo, todo un «histórico», es un Leyland de los años 60 que prestó sus servicios en las calles de Londres

## El Plan Turístico Ferrol-Ortegal lleva su autobús promocional a Barcelona

La Voz

FERROL | El Plan Turístico Ferrol-Ortegal cuenta, desde ayer, con una oficina móvil que iniciará su labor el próximo día 29, en Barcelona, durante la gala en la que los empresarios gallegos afincados en Cataluña conceden del Percebe de Oro. Se trata de un vehículo auténticamente «histórico», un Leyland de los años 60, de dos pisos de altura, que prestó sus servicios en las calles de Londres. Su adquisición a la firma Cuarzo Producciones supuso al Plan Turístico un desembolso de 139.000 euros, según ayer informó su gerente, Pilar López, que resaltó la importancia de sacarle, a partir de ahora, el mayor rendimiento: «¡Agora hai que movelo...!», exclamó.

La presentación del vehículo congregó ayer, en los muelles de Curuxeiras, al vicepresidente de la Diputación Provincial, Pablo Villamar, y a representantes de todos los grupos políticos con presencia en la corporación municipal ferrolana. Villamar, durante su intervención, recordó que la propuesta de adquirir este autobús partió, en su día, del anterior edil de Turismo, Juan Fernández —que ayer también asistió al acto, como portavoz de su partido, IF—, y además de explicar que será en Barcelona donde el vehículo comience a desarrollar su nueva labor remarcó la importancia



El interior del autobús turístico, un modelo británico de dos pisos, en la foto, es panorámico | JOSÉ PARDO

de continuar fomentando las iniciativas que, como en este caso, contribuyan a dar a conocer los atractivos que ofrecen para el turismo las comarcas de Ferrolterra y el Ortegal. En similares términos se expresó la primera teniente de alcalde, Yolanda Díaz, que también agradeció al anterior Gobierno local que hubiese tenido la idea de proponer la adquisición de este autobús para el Plan Turístico Ferrol-Ortegal e insistió en la importancia de hacer llegar a todo

tipo de ámbitos la riqueza cultural y paisajística de la comarca, siempre en la línea de abrir nuevas vías de mercado para el sector turístico.

### Espectación

La presencia del autobús en Curuxeiras despertó auténtica expectación, y fueron muchas las personas que se acercaron para contemplar el vehículo, que en su interior llevará todo tipo de material promocional, desde dípticos informativos hasta ca-

misetas. Especialmente llamativo es el aspecto exterior del autobús, que produce imágenes de algunos de los lugares más bellos de la zona: desde las fortalezas de la Ilustración hasta la costa de Redes, pasando por la espectacular —y en realidad muy poco conocida— fraga del río Beelle, en Santa Mariña de Sillobre, cuya *fervenza*, rodeada en árboles centenarios, marca el comienzo de la diócesis de Mondoñedo-Ferrol y del término municipal de Neda.

## O Concello achega aos escolares o legado de Fontenla Leal

La Voz

FERROL | O Concello de Ferrol distribuirá nos centros educativos 2.000 unidades didácticas sobre a vida e o legado de Fontenla Leal. Trátase dun traballo impulsado polo departamento municipal de Educación, que levaron a cabo a escritora e profesora Ánxela Loureiro e o historiador e tamén profesor Guillermo Llorca. Unha obra que onte foi presentada no Concello (á par que a reedición, medio millar de exemplares, da unidade didáctica dedicada ao Himno Galego e coordinada por Teo Ramírez), coa presenza do seus autores, nun acto presidido polo alcalde, Vicente Irisarri, ao que asistiron as concelleiras Mercedes Carbajales e Yolanda Díaz como máximas responsables, respectivamente, das delegacións de Educación e Cultura. En presenza, entre outros, de Xaime López Fernández, ex presidente do Real Coro Toxos e Froles e home que leva décadas dedicado a reivindicar a figura de Fontenla, Irisarri, ademais de



Yolanda Díaz, Ánxela Loureiro, Vicente Irisarri, Llorca e Mercedes Carbajales, na presentación de onte | CÉSAR TOMIL

felicitár a Guillermo Llorca e a Ánxela Loureiro polo seu traballo, sinalou que o departamento municipal de Cultura está a traballar, conxuntamente coa Real Academia Galega, nunha serie de actos destinados a celebrar o nomeamento de Xosé Fontenla como Fillo Predilecto da Cidade, cando acaba de cumprirse o centenario do Himno Galego. Yolanda Díaz adiantou que a progra-

mación definitiva destes actos depende agora da «axenda» da Real Academia Galega, pero subliñou que en calquera caso o Concello quere que a celebración estea á altura da transcendencia do legado intelectual de Fontenla. Mercedes Carbajales salientou, do traballo de Ánxela Loureiro e Guillermo Llorca, a súa capacidade para crear unha unidade didáctica que permiti-

rá aos escolares abordar a figura de Fontenla desde moi diferentes áreas das que comprende o currículo escolar: ciencias sociais, música, historia...

Os autores, pola súa banda, á vez que salientaban a transcendencia do xeneroso traballo de Fontenla, lembraron a importancia de estimular a reflexión e a «creación dunha opinión propia» entre os escolares.

## O grupo municipal do Bloque denuncia a «exclusión da oposición»

Os integrantes do grupo municipal do BNG, moi molestos, lamentaron onte «o menosprezo do equipo de goberno» tras «non ter sido invitados á presentación da unidade didáctica sobre Fontenla Leal e o Himno Galego». A poeta e profesora Elia Rico, concelleira nacionalista, lembrou que «a unidade didáctica é froito dunha moción presentada polo grupo do BNG», e engadiu que «se hoxe os escolares de Ferrol gozan dese texto é pola persistencia do Bloque, xa que tivemos —subliñou— que presentar esta proposta en dúas ocasións» para que se «crescatese» a Fontenla Leal do «esquecemento institucional no que o tifa o Concello de Ferrol». A «exclusión da oposición» é, en opinión dos nacionalistas, unha actitude que «roza o sectarismo».